
 
Speyer, 2. Oktober 2015 
Sandra Selg       
Vorsitzende der SWG-Ratsfraktion 
Ziegelofenweg 7 
67346 Speyer 
 
 
 
 
 
 
Herrn Oberbürgermeister  
Hansjörg Eger 
Maximilianstraße 100 
 
67346 Speyer 
 
 
 
 
 
 
Anfrage für die Sitzung des Stadtrates am 15. Oktober 2015 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Eger, 
 
die Speyerer Wählergruppe bittet um Beantwortung folgender Fragen: 
 
Der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 17.9.2015 die Verwaltung ermächtigt, bis zu 
sechs neue Sachbearbeitungsstellen in Vollzeit im Bereich Asyl zu schaffen. Das 
Bundeskabinett hat inzwischen den vom Bundesminister des Innern vorgelegten 
Entwurf eines Asylverfahrensbeschleunigungsgesetzes verabschiedet. Bundestag 
und Bundesrat beschäftigen sich jetzt damit. Dieses Gesetzespaket hat im 
Wesentlichen vier Ziele:  

1. Vorschriften vereinfachen, die bisher verhinderten, dass Unterkünfte für 
Flüchtlinge schnell gebaut werden konnten.  

2. Die Integration derjenigen, die eine Bleibeperspektive haben, soll verstärkt 
werden (Sprach- und Integrationskurse, in Arbeit bringen usw.). 

3. Es sollen die Verfahren beschleunigt werden, damit diejenigen, die nicht bleiben 
dürfen, schnell das Land verlassen.  

4. Es sollen Fehlanreize reduziert werden, damit diejenigen, die keine 
Bleibeperspektive haben, das Land auch verlassen.  

In diesem Zusammenhang bitten wir um Beantwortung folgender Fragen: 



 
1. In welchem der oben genannten vier Zielbereiche sollen die sechs neuen 

Sachbearbeiterstellen eingesetzt werden? 
 
2. Ist daran gedacht, neue Stellen dafür einzusetzen, um diejenigen ohne 

Bleibeperspektive zügiger als bisher Zurückzuführen? 
 
3. Wie viele Rückführungen wurden von der Verwaltung in den Jahren 2013, 2014 

und von Januar bis September 2015 veranlasst? 
 

4. Wie viele Rückführungen sind Stand September 2015 von der Verwaltung noch 
zu veranlassen? 

 
5. Bezuschusst das Land zusätzliche Personalstellen wenn diese Stellen zur 

Rückführung eingesetzt werden? Wenn ja, hat die Verwaltung ihren Antrag zur 
Bezuschussung im Rahmen dieser 6 neuen Stellen bereits gestellt? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Sandra Selg 
 

 

 

eingegangen per E-Mail 


